



“Jamás claudicaré; antes muerto que traidor”: AMLO

● “Mi gobierno no tiene partido ni privilegia a dirigentes, sindicatos o grupos de interés”

● Reconoce que no se ha logrado reducir la incidencia delictiva, sino sólo contenerla

“LA PRESIDENCIA NO PRIVILEGIA A LÍDERES NI PARTIDOS”

Antes muerto que traidor; no fallaré, reafirma AMLO

Reconoce que sólo se ha logrado contener a los grupos criminales, pero se mantienen las cifras de homicidios

**ALMA E. MUÑOZ
Y ALONSO URRUTIA**

“Refrendo el compromiso de no fallar. Nunca jamás claudicaré. Antes muerto que traidor”, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador al rendir un informe sobre sus primeros 100 días de gobierno, en el que subrayó que la Presidencia de la República “no tiene partido ni privilegia a dirigentes o representantes de sindicatos, organizaciones sociales o grupos de intereses creados”.

Ante empresarios, integrantes de su gabinete, la mayoría de los gobernadores, entre otros, López Obrador reconoció que “en los hechos la población del país se encuentra en estado de indefensión, porque sólo se ha logrado contener la incidencia delictiva, pero no reducirla significativamente como lo deseamos”, y admitió que prácticamente se mantiene el mismo número de homicidios y robo de vehículos del año pasado.

Desde el patio central -donde más de la mitad de las 600 sillas destinadas para invitados fueron ocupadas por elementos castrenses y algunos trabajadores del recinto-, reiteró el apoyo y lealtad de las fuerzas armadas,

y subrayó la aprobación de la Guardia Nacional, a la que se sumarán 220 mil elementos del Ejército, 40 mil de la Marina, más 10 mil efectivos de la Policía Federal, para operar en 266 coordinaciones en todo el país.

En la presentación de su informe, destacó la presencia de Carlos Slim, presidente vitalicio de Grupo Carso; también, como integrantes de su consejo asesor empresarial, el presidente de Grupo Elektra, Ricardo Salinas Pliego; de Banorte, Carlos Hank González, y Daniel Chávez, fundador de Grupo Vidanta.

Además estuvieron Alfredo Harp Helú y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos

Salazar Lomelín, pero no acudieron Roberto Hernández, Alberto Bailles, Emilio Azcárraga ni otros integrantes del Consejo Mexicano de Negocios.

También estuvieron los presidentes de los institutos Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, y de Transparencia, Francisco Javier Acuña. Llegaron por lo menos 24 gobernadores, y por los partidos, los dirigentes de Morena, Yeidckol Polevnsky, y Hugo Éric Flores, de Encuentro Social; del Legislativo, los líderes de las fracciones morenistas, Mario Delgado y Ricardo Monreal.

López Obrador llegó acompañado por su esposa, Beatriz Gutiérrez,

y a la ceremonia se sumaron tres de sus cuatro hijos: José Ramón, Andrés y Gonzalo. En el templete estuvieron el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea; la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, así como los presidentes de las mesas directivas del Congreso, Porfirio Muñoz Ledo

y Martí Batres.

Desde ahí, resaltó que su relación con el gobierno de Donald Trump "ha sido cordial, no se usa el lenguaje acusatorio o rispido, sino la diplomacia y la comunicación permanentes" y ratificó que "no está a favor del uso de la fuerza para contener la migración", sino que apuesta por un acuerdo de cooperación para el desarrollo con Estados Unidos, con una inversión de al menos 2 mil 500 millones de dólares en Centroamérica y 4 mil 800 millones de dólares en proyectos productivos en México, sobre todo en el sur sureste.

En su mensaje de una hora con 15 minutos –que le valió aplausos en 23 ocasiones– destacó en materia de derechos humanos que su gobierno "está decidido a cumplir el compromiso de averiguar el paradero de los jóvenes desaparecidos en Ayotzinapa", con la constitución de una comisión de la verdad. "Deseo con toda mi alma que pronto se obtengan resultados".

100 días



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció en el patio central de Palacio Nacional un informe sobre las acciones gubernamentales en los primeros 100 días de su mandato. Ante su gabinete, la

mayoría de gobernadores, empresarios y otros funcionarios confió en que con la aprobación de la Guardia Nacional se reduzcan los índices delictivos. Foto Luis Castillo



PRESENTA INFORME

“No hay asomo de recesión”

Descarta alteraciones en los equilibrios macroeconómicos, admite aumento en homicidios y alza en gasolina; asegura que habrá crecimiento

LÓPEZ
OBRADOR 100
DÍAS

POR ENRIQUE SÁNCHEZ

En el primer balance de su gestión a 100 días, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró haber cumplido 62 de los 100 compromisos anunciados en el Zócalo el 1 de diciembre, y dijo que el resto están en proceso.

Ante 600 invitados reunidos en Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo dijo que la economía de México está en marcha.

“Crece poco, pero no hay ni asomo de recesión, como quisieran nuestros adversarios, conservadores o como pronostican con mala fe sus analistas... se van a quedar con las ganas”, espetó.

El mandatario nacional

descartó alteraciones en los equilibrios macroeconómicos; aseguró que no se gastará más de lo que ingresa a la hacienda pública y que no habrá nuevos impuestos.

La meta es crecer al 4%, un reto que asumió con los empresarios, a quienes les agradeció su respaldo.

Reconoció que hubo un aumento en los combustibles y la energía eléctrica, pero aseguró que será pasajero.

En materia de seguridad, reconoció que, aunque los principales delitos que preocupan a la población no han disminuido como se desea, el camino es el correcto.

AVANCES LOGRADOS



Reducción de los sueldos de altos funcionarios.



Entrega directa de apoyos sociales.



Incremento a la pensión de adultos mayores.



No aumentar impuestos ni incrementar la deuda pública.

COMPROMISOS POR CUMPLIR



Cancelar la Reforma Educativa.



Regularizar Cendis y mantener Programa de Estancias.



No subir, más allá de la inflación, el precio de gasolinas, gas y luz.



Reubicar a las secretarías de gobierno federal.

Fecha: 12/03/2019

Ocho Columnas

EXCELSIOR

Página: 1

Area cm2: 1961

Costo: 139,446

2 / 10

ENRIQUE SÁNCHEZ



Foto: Reuters

Ante 600 invitados al Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el primer balance de su gestión al llegar a los 100 días.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

“Escribimos el prólogo de la transformación”

En su informe por 100 días de gobierno, el Presidente resalta el cumplimiento de 62 de 100 compromisos

POR ENRIQUE SÁNCHEZ

esanchez@gtmm.com.mx

Fue el primer balance de su gestión al llegar a los 100 días. Lo hizo en un escenario sobrio y con sólo 600 invitados que ocuparon la mitad del patio central de Palacio Nacional, entre gabinete, gobernadores, empresarios y representantes de las Fuerzas Armadas.

Ante ellos, el presidente Andrés Manuel López Obrador resaltó haber cumplido 62 de los 100 compromisos anunciados en el Zócalo el 1 de diciembre, los restantes 38 se encuentran en proceso.

“Aunque todavía es el comienzo del camino hacia el progreso con justicia, ya empezamos a escribir el prólogo de la gran obra de transformación nacional... Ya probamos que se puede gobernar para el pueblo

y con el pueblo”, aseveró.

En materia económica, descartó alteraciones en los equilibrios macroeconómicos. Dijo que el aumento en combustibles y energía eléctrica será pasajero en tanto aplican los ajustes desde la Secretaría de Hacienda.

“Nunca se gastará más de lo que ingresa a la hacienda pública y no habrá nuevos impuestos”; la meta es lograr crecer al 4%, un reto que asumió con los empresarios, a quienes les agradeció su respaldo.

En este sentido, resaltó la confianza del consumidor que ha alcanzado máximos históricos de 120 puntos e indicadores como la recaudación, que al primer bimestre de este año sumó 703 mil 900 millones de

pesos, ocho mil millones por encima de lo programado en la Ley de Ingresos, así como el crecimiento de 3.2% en la recaudación del ISR y la creación este año de 220 mil 628 nuevos empleos.

“La economía está en marcha, aún crece poco, pero no hay ni asomo de recesión, como quisieran nuestros adversarios, conservadores o como pronostican con mala fe sus analistas...

se van a quedar con las ganas”, les recetó de nueva cuenta a sus opositores.

El jefe del Ejecutivo afirmó no arrepentirse de la decisión de dar marcha atrás a la construcción del aeropuerto de Texcoco para lo cual ya se han liquidado un tercio de los bo-

nos, el monto restante seguirá operando en sus condiciones originales y sólo falta la liquidación a las empresas constructoras, añadió.

Reiteró que la saturación del aeropuerto de la Ciudad de México se resolverá en tres años, con una solución a largo plazo y de mejor calidad.

En este mismo tema, informó sobre la publicación ayer mismo de las prebases para licitar la concesión de 50 mil kilómetros de fibra óptica de la CFE para dotar de internet a todo el país.

Además, hacia abril se lanzarán las licitaciones para el Tren Maya y, más adelante, para el proyecto en el Istmo de Tehuantepec. Los proyectos del

tren interurbano México-Toluca y el de Guadalajara siguen adelante, pese al incremento en los costos, reconoció.

Acompañado de su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller en el templete, de sus hijos mayores, además de los presidentes de la Corte y del Congreso, López Obrador enfatizó su empeño por establecer un auténtico Estado de derecho en el país.

“La Presidencia de la República no tiene partido, ni privilegia a dirigentes o representantes de sindicatos, organizaciones sociales o grupos de

intereses creados”, dijo.

Asimismo, criticó de nueva cuenta la implementación de las reformas educativa y energética, porque no dieron resultados.

En el marco de su informe por los primeros 100 días de su gobierno, el mandatario agradeció al Legislativo la aprobación de la Guardia Nacional.

la reforma sobre Extinción de Dominio y la ampliación del catálogo de delitos graves sin derecho a fianza a los actos de corrupción, el robo de combustible y el fraude electoral. De igual forma, reiteró su compromiso de mantener una relación de respeto entre Poderes.

En materia de seguridad, reconoció que, aunque los principales delitos que preocupan a la población no han disminuido como se desea, el camino es el correcto.

En estos primeros 100 días

de dos mil 131 que habrán de transcurrir en la totalidad de su Presidencia, López Obrador garantizó que, con austeridad, combate a la corrupción e inversiones habrá recursos para el bienestar de las familias.

Agregó que su gobierno sabrá estar a la altura de las circunstancias para convertir a

nuestro país en una potencia económica con dimensión social.

“Vamos a seguir construyendo en armonía la Cuarta Transformación. También es reconciliación... agradezco la confianza de todos los sectores y reafirmo el compromiso de no fallar, nunca más claudicaré. Antes muerto que traidor”, sostuvo.



EJÉRCITO

El presidente López Obrador agradeció a las Fuerzas Armadas su apoyo al pueblo de México en tareas de seguridad.



La Presidencia no tiene partido ni privilegia a dirigentes o representantes de sindicatos, organizaciones sociales o grupos de intereses creados.”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

AVANCE

En los primeros 100 días de gobierno, éstos son los compromisos más destacados de López Obrador:

CUMPLIDOS



Bajar los sueldos de los altos funcionarios y aumentar los de los trabajadores.



Entregar los apoyos del gobierno directamente, sin intermediarios.



Aumentar la pensión para adultos mayores en todo el país a \$1,274 mensuales.



Entregar becas educativas a estudiantes de nivel básico y medio superior.



Implementar un plan para apoyar a los damnificados de los sismos de 2017.



Mantener relaciones de respeto con el Poder Legislativo y con el Poder Judicial.



No incrementar los impuestos en términos reales ni incrementar la deuda pública.



Eliminar el Estado Mayor Presidencial y el Cisen.



Suprimir la pensión y servicios de funcionarios para expresidentes.



Respetar la libertad de prensa, la manifestación de ideas y de creencias religiosas.

EN PROCESO



Mantener el Programa de Estancias Infantiles y regularizar los Cendis.



Cancelar la Reforma Educativa de la pasada administración.



Seguir una política de austeridad y transparentar el patrimonio de los funcionarios.



No aumentar el precio de las gasolinas, el gas, el diesel y la luz más allá de la inflación.



Garantizar a los mexicanos atención médica y medicamentos gratuitos.



Solucionar la saturación del actual aeropuerto de la CDMX en tres años.



Poner en funcionamiento 100 universidades públicas.



Otorgar becas para la investigación científica y tecnológica.



Reubicar las secretarías del gobierno federal en las distintas entidades.



Reformar el artículo 108 de la Constitución con el fin de quitarle el fuero al Presidente.



Suman pasivos 45 mil 692 millones de pesos

Enferman a Estados las deudas de Salud

Atrasa diagnóstico planes federales para centralizar servicios de salud

NATALIA VITELA

Las Secretarías de Salud (Ssa) de los Estados arrastran desde 2007 deudas por 45 mil 692 millones de pesos a proveedores, nómina y terceros institucionales, como el ISSSTE.

Los Estados del sureste con los que la Ssa federal pretende iniciar la centralización de servicios, es decir Chiapas, Veracruz, Oaxaca, Guerrero, Yucatán, Tabasco y Campeche, además del Estado de México y Sinaloa, acumulan el 86 por ciento de esos pasivos.

De acuerdo con el diagnóstico de la Ssa, la mayoría de los pasivos data del sexenio pasado, particularmente entre 2016 y 2018.

Quintana Roo, también contemplado en el primer bloque de la centralización, se incluye entre las entidades con menor monto de deuda, con 31 millones de pesos, mientras que Guanajuato,



to, Hidalgo y Querétaro no registran adeudos.

Consultado al respecto, Pedro Flores, titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud, explicó que los Estados le deben principalmente a proveedores de servicios.

“Servicios de limpieza, de alimentos, generales, de mantenimiento a equipo. Hay adeudos viejísimos”, indicó

el funcionario en entrevista.

Confirmó que la deuda atrasa los planes federales de centralización de servicios de salud y lo urgente es avanzar en institucionalizar el pago de la nómina integrada.

Los recursos se entregan a través del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA) y de ahí se debe pagar la nómina.

El adeudo de los Estados

equivale a la mitad de los 93 mil millones de pesos que en 2018 se asignaron al FASSA y que equivalen a casi 21 por ciento del gasto en atención a salud.

“Entonces lo que actualmente hacen es que utilizan lo del FASSA para muchas cosas diferentes a sueldos. Imposible que alcance. Está tremendo”, indicó.

Para el encargado de finanzas de la Ssa, en algunos Estados la centralización será más complicada, como en Chiapas, Veracruz y Oaxaca por la magnitud de la deuda.

“El dinero tiene que salir de algún lado. En este caso es el FASSA. Si se les entrega a los Estados, a los que más adeudan por ejemplo, 10 pesos, pues una parte de ellos lo tienen que usar para pagar sus adeudos; ir haciendo un plan de pago”.

Actualmente, entidades como Baja California Sur y Sinaloa enfrentan procesos jurídicos heredados de administraciones anteriores mientras que Chiapas debe salarios, enfrenta un déficit anual por bonos estatales y por 6 mil 418 plazas y Chihuahua debe 89.3 millones al ISSSTE.



“Muro de Donald Trump es inútil y derrochador”

Texto: **ROSSI SOTELO**

Washington.— La presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, afirma en entrevista con EL UNIVERSAL que la declaración de emergencia que emitió el presidente Donald Trump es “ilegal” y sólo busca saltarse al Congreso para construir una valla que, subraya, es “ineficaz”. **MUNDO A14**

“El presidente declaró una emergencia nacional, ilegal, basada en una crisis [de seguridad] inexistente (...) Esta declaración quebranta directamente nuestra seguridad nacional, al robar miles de millones de dólares [que eran para] proyectos de alta prioridad”

Nancy Pelosi

Presidenta de la Cámara Baja de Estados Unidos

“Emergencia de Trump socava la seguridad”

- Crisis a la que aludió el presidente no existe, dice
- Tacha el muro de “inútil, ineficaz y derrochador”

ROSSI SOTELO

Washington.— Una de las grandes promesas de campaña del presidente Donald Trump ha sido la construcción del muro fronterizo con México; de hecho, su discurso del mes pasado giró en torno a ese tema: la construcción del muro contra la inmigración en la frontera con México.

“Nunca se construyó el muro adecuado, yo lo haré”, prometió el presidente, a pesar de no contar con el presupuesto requerido, que depende en su aprobación de la Cámara de Representantes, hoy bajo control de los demócratas.

El presidente decretó emergencia nacional a fin de no tener que pasar por el Congreso para obtener los recursos para el muro. Sin embargo, los demócratas, encabezados por la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, están decididos a frenarlo.

En los próximos días está previsto que la Cámara Alta vote una resolución contra la declaratoria de emergencia. La Cámara Baja ya la aprobó y, aunque el mandatario tiene poder de veto en este caso, la lucha de los demócratas continuará.

Así lo señala Pelosi en entrevista con EL UNIVERSAL, al subrayar que la declaratoria de emergencia por parte de Trump es “ilegal”.

¿Qué significa para Estados Unidos que el presidente Donald Trump declare emergencia nacional?

—Después de fracasar en convencer al pueblo estadounidense o al Congreso de que paguen por su ineficaz, derrochador y multimillonario muro de concreto, el presidente está desesperadamente tratando de sobrepasar al Congreso con su declaración ilegal de emergencia, que contraviene la voluntad de los que fueron democráticamente electos como representantes del pueblo estadounidense. El presidente declaró una emergencia nacional, ilegal, basada en una crisis [de seguridad] inexistente.

¿Por qué es ilegal?

—Esta declaración quebranta directamente nuestra seguridad nacional, al robar miles de millones de dólares [que eran] de proyectos [que son] de alta prioridad, en construcción militar que aseguran que nuestras fuerzas armadas tengan la capacitación, la preparación y la calidad de vida esenciales y necesarias para mantener a salvo al pueblo estadounidense.

Al ir ustedes a tribunales a demandar al presidente, sin duda, ¿esto traerá una desestabilización al país? ¿De qué tipo?

—Esto pone en riesgo nuestra seguridad nacional, porque estos miles de

millones de dólares son para proyectos de alta prioridad. La proclamación de la declaración de emergencia de Trump socava, debilita la separación

de poderes y el poder del Congreso; un poder reservado exclusivamente para lo que marca la Constitución, para la rama del gobierno y la rama Legislativa, que es igual a la Ejecutiva.

¿Cuáles serían las medidas que se plantean?

—La semana pasada, el Congreso tomó medidas bipartidistas para terminar esta resolución y defender la Constitución y su sistema de separación de poderes del asalto del presidente.

¿Por qué los demócratas no han apoyado el muro que quiere el presidente? ¿Es asunto de partidos?

—Esta acción está basada en el patriotismo, no en política de partidos.

Con el “muro” que quiere el presidente Trump, esto ayudaría a tener un país mucho más seguro?

—Los demócratas apoyamos soluciones de seguridad fronteriza inteligentes y efectivas, muchas de las cuales obtuvimos en el proyecto de ley bipartidista y bicameral del comité de la conferencia de Seguridad Nacional el mes pasado. Nos sentimos orgullosos de nuestra unidad para negarle al presidente Trump su inútil e ineficaz muro.

Fecha: 12/03/2019

Entrevista

EL UNIVERSAL
LA GAZETA DE LOS DIAS

Página: 1

Area cm2: 636

Costo: 76,320

3 / 3

ROSSI SOTELO

Entonces, ¿en qué consiste la seguridad? ¿A qué le apuestan ustedes?

—En financiar un sistema de inmigración más humano con un mejor apoyo médico, de transporte, alimentos y ropa para los migrantes deteni-

dos, especialmente niños y familias, expandir para la administración de casos de familias y alternativas a la detención, y prohibir que el ICE [el Servicio de Control de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos] use la información recopilada por el HHS

(Departamento de Salud y Servicios Sociales de Estados Unidos), de patrocinadores de niños migrantes para fines de deportación. ●

“Después de fracasar en convencer al pueblo estadounidense o al Congreso de que paguen por su ineficaz, derrochador y multimillonario muro de concreto, el presidente está tratando de

sobrepasar al Congreso”

“Los demócratas apoyamos soluciones de seguridad fronteriza inteligentes y efectivas... [Apostamos por] financiar un sistema de inmigración más humano con un mejor apoyo médico, de transporte, alimentos y ropa para los migrantes detenidos”



KEVIN LAMARQUE REUTERS

Primeros 100 días



■ La ceremonia de los 100 días fue en Palacio Nacional.

ENCUESTA REFORMA

APOYO CONTUNDENTE



¿Aprueba o desaprueba la forma como Andrés Manuel López Obrador está haciendo su trabajo como Presidente?

APRUEBA	DESAPRUEBA
78%	18%

Si hoy hubiera elecciones para Diputado Federal, ¿por cuál partido votaría?

MORENA	57%
PRI	13
PAN	12
Independiente	5
PVEM	3
PT	3
PRD	3
MC	2
PANAL	1
PES	1

Porcentaje efectivo sin considerar 19% que no declaró preferencia

Encuesta nacional en vivienda a mil 500 adultos del 28 de febrero al 6 de marzo. Error de estimación: +/- 4.0% Patrocinio: MCCI. Realización: Grupo Reforma